

1 2月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 平成24年12月25日（火）10時00分～12時00分
- 2 開催場所 武雄市役所 3階会議室
- 3 出席者名 教育委員：諸石委員長、古場委員長職務代理者、猪村委員、前田委員、浦郷教育長
事務局：古賀教育部長、白濱教育部理事、蒲原こども部長、大宅教育総務課長、
小野学校教育課長、井上文化・学習課長、諸岡未来課長、原田文化・学習課参
事、杉原図書館・歴史資料館館長、森学校教育課参事
- 4 傍聴者数 なし
- 5 報道関係者 なし
- 6 議事録署名人の指名 【古場委員を指名】
- 7 前回会議録の承認 平成24年11月定例教育委員会会議録 【一部修正を承認】
平成24年12月12日臨時教育委員会会議録 【一部修正を承認】
- 8 教育長の報告
 - 1) 前回以降の報告
 - ・学校訪問終了、児童生徒の活動、議会について
 - 2) 全国学力・学習状況調査並びに佐賀県の調査
 - ・公表の経緯、公表後の対応について
 - 3) 県全体の動き
 - ・人事関係（校長ヒアリング、山内中教頭加配）について○教育部長、子ども部長から議会報告
- 9 議 事
 - (1) 議案
 - 第29号議案 文化財指定の諮問について 【議案どおり議決】
 - 第30号議案 平成25年度武雄市立小・中学校教職員人事異動方針について 【議案どおり議決】
 - (2) 協議事項 平成24年度武雄市立幼・小・中学校卒園式・卒業式並びに平成25年度武雄市立幼・小・
中学校入園式・入学式の期日について
- 10 各課等からの報告
- 11 次回開催日程について 【平成25年1月28日（月）14時～ 市役所4階会議室】
- 12 会議録

午前10時00分 開会

○委員長

皆さん、おはようございます。冬らしく寒い日が続いております。

では、12月の定例教育委員会をただ今から始めたいと思います。よろしく願いいたします。

教育長はじめ、皆さん議会对応お疲れ様でした。ありがとうございました。

最初に議事録署名人の指名ですが、今回は古場委員さんをお願いいたします。

次に、前回の会議録の承認です。まず、11月の定例教育委員会会議録について、なにかありましたら

どうぞ。

○A委員

9ページの私の発言部分で中程の「検査をしても」の「も」は削除してください。あと、その下の発言が分かりにくいので、「このような報道がなされているので、非構造部材の改修については、いまから大変だと思っています。まず、校舎や屋内運動場の改修工事などを行っていますので、それを優先して行ってもらい、財源的にもその後になるのではと思います。」に修正してください。

○委員長

復唱しませんが、よろしいですか。他にありませんか。〔「なし」の声あり〕承認いたします。
次に12月12日の臨時教育委員会会議録について、ありませんか。

○C委員

6ページの私の発言のところ、「国際的な」の後が空白になっておりますので、そこに「取組みとして考えると、外国語での案内も必要だと感じます。」を加えていただきたいと思います。

○委員長

今の追加のところ、よろしいでしょうか。他にありませんか。

○A委員

4ページの上から2行目「条例」の後に「改正」を入れて、「条例改正というのは無いですか。」に修正してください。

○委員長

他にありませんか。よろしいでしょうか。〔「はい」の声あり〕会議録は承認します。
では次に進みたいと思います。教育長の報告です。教育長お願いいたします。

○教育長

前回以降のことについて報告いたします。

その前に、2ページに掲載しております行事の中で、12月18日の「山内3校特別支援クリスマス会」と22日の「人権フェスタ in たけお」には出席できませんでした。

まず、学校訪問が終了いたしまして、前回だいたい総括しておりましたが、各学校とも意義ある訪問日の研修ということで努力してもらったと思います。教育委員の皆様におかれても各学校の現状をご理解いただいたと思います。ここ数年、学校訪問の在り方・方法等ずいぶん変わってきておりますが、次年度も改善すべき点は見直して行きたいと思っております。

児童生徒の活動としては、弁論・話し方大会とか北方の少年の主張大会など子どもたちの発表の機会がありまして、聞かせてもらいました。大変充実した内容でありまして、特に感じましたのは、中学生の職場体験とか部活動など体験活動についての発表が非常に多かったということです。当然のことですが、子どもたちにより良い体験活動を仕組むことが大事だということを改めて感じたところです。

ジュニアウインドの練習等があっておりまして、1月14日には演奏会も予定されていて、大変素晴らしい成果を上げていると思っています。

議会については、詳しくは部長から話しますが、今回は蘭学館についての議論がなされ、採決されたところです。4月1日に向けて急ピッチで準備作業を進めてもらっております。この間、部長・文化学習課、図書館長はじめ、大変な努力を払って進めてもらってきたところです。

2番目に、全国学力学習状況調査並びに佐賀県の調査について、学校別公表をした訳です。公表の経緯につきましては、校長会での意見聴取、各校のPTA会長の意見も聴きました。それからアンケートも実施し、教育委員会でもご意見をお聞きしたところです。その間、並行して市長との意見交換もしまして、12月14日に公表したところです。

毎回同じような全国調査に見えますが、来年度は小6・中3の悉皆調査で、今年は抽出調査で、その問題を使って希望して調査をして、各学校で採点したその結果を公表したということで、毎年同じではないということが前提としてあります。そのこともあって、県教委や文科省からも特別にこのことについて指導はあっておりません。県教委とは話をしておりますが、何ら法的な問題等はないということです。

西日本新聞かに、どなたか大学の先生も書いておられましたし、他の方の批評にもあるんですが、地域をあげてテストの結果を生かす体制づくりが必要だとの指摘が、当然のこととしてあるわけで、公表して何をするかということです。その意味で、今後、市全体で取り組む事、或いは各学校に指導すべきこと等、今後の取組みを検討中というところです。

いくつかあげますと、子どもたちの学びを支える体験活動や家庭学習など、学校と家庭・地域との協働を図り、さらにこれを強化していかなければならないだろうということ。それから各中学校区で小中連携した取り組みを強化して、個の成長を見守っていくということ。ICT機器の利活用とか言語力の向上というのは、方針として間違っていないとっておりますので、学力向上に直接かかわるこういう面も力を入れていくということ。今回は学習面の調査結果を公表していますが、体力面とかについてももっと公表して、一緒にやっていくという体制を創っていくこと。調和ある子どもたちを育てていくこと。学習環境の整備とか、今考えただけでも取り組むべきことがたくさんありますので、それをどのように効果的に進めていくかを考えたいと思います。

人事関係ですが、山内中学校の教頭が休職に入りまして、この時期中学校教頭の休職というのは非常に厳しいわけで、県にお願いして12月1日付で教頭の加配ということで、小城中学校の主幹教諭から原寛喜教頭が着任しております。ですから今のところ、名簿上は複数教頭ということになります。

管理職につきましては、二次試験が終りまして、1月中旬に三次面接が予定されています。

人事面ですから表には出にくいわけですが、先ほどの学力調査につきましても、今までも配慮はしてきたつもりですが、人事面での配慮をしていきたいと思っています。以上です。

○委員長

はい、ありがとうございました。続けて報告を受けます。教育部長から12月議会について、学校教育課長からアンケートについて。では教育部長お願いします。

○教育部長

おはようございます。12月定例会の概要につきましてご報告させていただきます。条例議案については、教育長からあったとおりです。今後、蘭学については、新しい蘭学・企画展示室において、蘭学中心の展示をやっていきたいと思っておりますので、展示内容等についての調整をこれから進めていきたいと思っています。

補正予算の関係ですが、武雄温泉楼門の塗り替え事業が24年度から25年度に内示をいただきましたので、今年度の予定の1,800万円に対する市の補助を300万円ということで計上いたしました。追加で、

経済対策として来年度予定しておりました武雄中学校大規模工事第2期工事についても、24年度事業として計上しました。併せて山内の給食センターを自校方式にする事業も25年度予定しておりましたが、24年度事業として、山内東小・山内西小・山内中学校の給食室の整備を計上したということです。

契約議案で、武雄小学校の校舎・給食室の工事が、11月29日に仮契約を行いまして、この分を議会にかけ、議決をいただきましたので本契約になったということです。

一般質問は、12月10日から13日まで4日間にわたって行われました。16人の議員から質問があり、教育委員会関係につきましては12人の議員からありました。

主なものを申し上げますと、学校教育関係ではいじめ問題が3名からありました。学校給食の関係でも、調理業務の委託をしているわけですが、契約金額が下がりすぎて、調理員の賃金下がっているの、どうかならないかという趣旨の質問がありました。これについては、来年度以降調整をする、具体的には、入札の際に最低制限価格を設けたいと、こういったところで少し改善をしていきたいと考えているところです。その他、残菜が多いのではないかと、これについては減っていて目標値の5グラムに近づいていると答弁をしております。

その他、通学路の安全対策、修学旅行、海外への研修についても質問がありました。

安全対策としては、武雄小学校の解体工事に伴って、近辺の市道が狭いということで安全対策を講じてほしいという質問や、教科書の選定についても質問がありました。以上が学校教育関係です。

それから、前回の議会に引き続きまして、図書館の関係についても5人の議員から質問がありました。子どもたちに関わる場所について2人からいただいて、子どものコーナーが奥の方に移るわけですが、これも充実していくということで答弁をしておりますが、トイレが遠くなるという案件が一つ残ったということです。

その他は、今度の条例議案に関わっての質問がありました。蘭学館についてご承知のとおり条例案を出しましたので、これについての答弁をしております。

12月の議会概要については、以上です。

○委員長

はい、ありがとうございました。続けて学校教育課長をお願いします。

○学校教育課長

先般行いました、教育課題に関するアンケートについてご報告致します。

このアンケートは、11月6日から13日まで、武雄市立小中学校の全保護者4,250名に行っております。81.9%の3,485人から回答を得ることが出来ました。主な内容を申し上げます。

学習状況調査の公表につきましては、67%が学校別公表、17%が自校のみ、15%が公表を望まないという回答でした。土曜日の開校につきましては、現行どおり土日休みが33%、月1～2回の開校を望むが66%でした。高校再編問題については、現状が15%、武校高校・青陵中の学級増を望むが17%、普通高校の増設が24%、専門高校の増設が40%でした。

市教育委員会では、原則公開でアンケートを実施しまして、12月14日に数値部分について教育委員会及び武雄市のホームページにおいて公開しております。また、各学校では12月14日から12月20日までの間に自分の学校のホームページにおいて、自校の数値部分の結果及び記述部分についても個人が特定されるものなど配慮しなければならないものを除いて公表しております。なお記述部分につ

いては、学力問題、いじめ問題、土曜開校問題、2学期制問題についてのご意見がたくさんございました。

公開後に14日の夕刻よりマスコミ等の取材がっております。新聞・通信社・放送局等6社から取材がありました。また、他県の教育委員会からも2件、公開についての質問がありました。そのほとんどが学習状況調査の学校別公表についてであります。内容といたしましては、趣旨及び発表までの経緯についてでした。なお、市民および保護者からの問い合わせ等は、市教育委員会及び学校にはあっておりません。

教育長からもあったように、これを受けて様々な施策に反映させていかなければならないと考えています。以上です。

○委員長

はい、ありがとうございました。まず、教育長の報告について何かありませんか。よろしいですか。

[「はい」の声あり]

では、教育部長の報告について何かありませんか。

○B委員

今回はケーブルテレビでも傍聴席でも議会を見ることができませんでしたので、初めて聞いています。教科書の選定について質問があったということですが、選定されたものがいけないということだったのでしょか。

○教育長

牟田議員から質問がありました。これは、新しい政権が出来ようとしています、その背景もあるのかなと思います。国民の中には教科書をオープンにして選べないかという論議もありますし、直接の質問は、中学校社会科歴史教科書のいわゆる自虐的記述の部分かなと思います。そういうご意見は今までもありましたし、これからもあろうと思います。もう一つは、選定の在り方をもっとオープンにできないかという質問でしたけれども、うちだけで判断できるものではありません。地域で選んでいますので、その委員会の中で改善できるかどうか。この辺だけがそうということではなく、全国同じような採択の仕方をしているので、それ以上のこともやってないし、以下でもなく普通にやっているつもり。今後それを変えたとしたら、どうしていくかは議論していかなければならないと思います。

○B委員

分かりました。ありがとうございました。

○委員長

他に教育部長、課長分も含めてございませんか。

学校教育課長さん、私から確認ですが、学力公表について市内のPTAの方や保護者からいろいろな意見は、何もなかったんですか。

○学校教育課長

各学校長へは、保護者等からの問い合わせがあれば連絡をするようにと指示しておりますが、学校長からの報告はあっておりませんし、市教育委員会へも肯定的なものも批判的なものも含めてあっておりません。

○A委員

今のことに関連してですが、公表について西部教育事務所からの問い合わせとはなかったですか。

○教育長

事前にこういうつもりであるとお知らせしており、県の方とは直接、公表することについての問題点があるのかないか検討はしてきておりまして、その後は、話はしましたけれども、直接に指導的なことはあっておりません。

○C委員

先ほどのアンケートの中で、学校について専門高校40%との説明を受けたのですが、普通高校より専門高校の希望が多かったというところで、どのような専門学校か具体的なご意見とかがあるのでしょうか。

○学校教育課長

アンケートの項目に、「工業高校や商業高校など」の文言がありました。ご意見の中には、看護系の学校等を挙げていらっしゃる方もありましたが、統計上それがどれくらいの割合なのかということは、アンケートからは読み取れないというところです。

○教育長

補足ですが、高校再編に伴う質問については非常に判断を迷ったところです。少子化の中で学級を減らすあるいは学校再編しなくてはならない条件の中で、武雄に増えることはほとんど考えられない。アンケートをすることで期待感を持たせるのではないかと、直前まで議論をしてきたところです。その設問は難しかったかなと、答えにくかったかなとは思いましたが、これまで述べてきましたこともありまして、保護者・市民の思いというのを把握しておく必要はあろうと判断して、最終的にアンケートしたわけです。

○B委員

質問ではありませんが、アンケート公表について、お二人から意見をいただきました。一人は私の住む地域の方、もう一人は他の地域の方で、出てたねということで、新聞を見て二人ともびっくりして電話をかけてこられました。いけないという言い方ではありませんでした。一人は学校の成績が良い地域の方で、「うちの地域の学校は成績が良くて良かった。でも中学校の成績はあまり良くなかったね。」とおっしゃったので、成績だけではなくて、見方としてこういう風に見てくれないかなと話しました。初めて公表をしたので、これからこういうやり方でいくということであれば、だんだんわかっただいて、さっき教育長が言われたように、地域全体として子どもたちの学力、教育について関心を持っていただく、地域の方々と学校の話ができる、子どもたちの話ができることについては、一定の評価というか、そういうのは得られたのじゃないかと思って話をさせていただきました。

○教育長

おっしゃる通りで、おそらくほとんどの方がそういう思いだろうと思います。公表したものの見方かマイナスの評価など表に出にくい面もありますので、これからも校長会でも指導したいと思います。プラス面としては、地域全体で子どもの話ができる、そこを最大限どう活かすかということになってこようかと思っています。

○委員長

他にありませんか。

公表をしたということで終わりではなく、これをもとに新たな課題をきちんと整理して、武雄市の学力及び教育に対する向上を図っていただきたいと思います。

報告についてはこれでよろしいでしょうか。〔「はい」の声あり〕

すみません、こども部長さんからも議会の報告をお願いします。

○こども部長

12月議会のご報告をいたします。こども部の方は、3名の議員から一般質問がありました。

主なものは、武雄保育所民営化計画を11月末に策定しましたので、民営化のスケジュールについてのご質問がありました。25年2月から3月に募集をして、4月から5月にかけて選考委員会を設置した上で事業者を決定していく予定です。そして26年4月から受託事業者での事業開始ということになります。それから、27年度以降に現武雄保育所は交通の面や老朽化等の課題がありますので、新園舎を建設して移転していただくというスケジュールを報告しております。

場所についての質問もありまして、武雄小学校区内で利便性の高いところを探していきたいとお答えしております。

募集します事業者の対象は、前回の朝日保育所の時と同じく、社会福祉法人・学校法人・市内で新規で社会福祉法人を立ち上げられるところで考えております。具体的には前回の朝日保育所の時と同じ要綱でいきたいと思っています。

今回民営化をするということですが、武雄保育所が今担っております休日保育・一時保育等特別保育については、削減できた経費を活用して充実させていきたい。また、病後児保育についても、現在嬉野市と江北町に委託をしていますが、市内で実施できるように努力をしていきたいとお答えしております。

こども部としましては、支援センターも市内の私立保育所も充実してきており、認定こども園もいくつか手が上がってきておりますので、さらに武雄市内の子育て環境を充実していく今回の計画で、努力していきたいと思っています。

もう一つは、子ども・子育て関連3法についての質問がありました。今年の8月に成立し、消費税の10%を前提としたものですが、27年度施行予定となっておりますので、その準備が必要ではないかとの質問でした。市長の方からは、次世代育成支援行動計画を例にとり、計画を策定したり会議を設置することよりも、具体的に実施していくことが大切だ。計画を作るということよりも武雄のやり方で進めていきたいとの答弁がありましたが、法制定の内容からいきますと、計画の策定は義務化されていますし、武雄版の審議会の設置等も必要となっておりますので、こども部としては25年度から準備をしていくということになるということで話しております。議員からは、現在の武雄市次世代育成の計画に沿って、出生率の向上につながるような効果的な事業を進めてほしいという質問でしたので、そういう考え方で進めているとお答えしております。

教育委員会に関係しているものは、この2つです。

○委員長

はい、ありがとうございました。ただ今のこども部長さんからの報告について、何かありませんか。よろしいでしょうか。〔「はい」の声あり〕

では、議事に進みます。まず、29号議案文化財指定の諮問について、の提案をお願いします。

○教育総務課長

第29号議案文化財指定の諮問について、議案書により説明。

具体的内容は文化・学習課参事から説明してもらいます。よろしくお願いいたします。

○文化・学習課参事

第29号議案について、4ページからの資料を読み上げ、説明。6ページ掲載の写真についても説明。

○委員長

はい、ありがとうございました。文化財の価値・意義等は、指定の理由のところに書いてもらっていますが、貴重な資料と思えます。どうでしょうか。

○A委員

質問です。貴重な歴史資料を重要文化財として保存していくというのは大変いいことだと思いますが、手続的に今の時期に出されたのは、ずっとこの資料を調査されてある程度まとまった段階で、文化財とするか諮問するということになるのですか。

○文化・学習課参事

調査事態もそうですが、市の文化財保護審議会をいつ開くかということで、現在ほとんど年に1回の開催ということで進めておりまして、この時期に諮問してよいかを議決を受けて開催しておりますので。

○B委員

年に1回だからこの時期ということですね。

○教育長

2・3年前に指定した物は何でしたかね。

○文化・学習課参事

慶長のものです。慶長のものが古いのは古いですが、大村藩かが持っていたものを写したものであったかと思います。江戸幕府が徳川政権だった時に最初は慶長の国絵図、この正保絵図は2回目の提出命令によるものです。この辺までが、全国にも残っているものが少ない状況です。

○委員長

諮問について、よろしいですか〔「はい」の声あり〕。議決しました。よろしくお願いいたします。

【第30号議案平成25年度武雄市立小・中学校教職員人事異動方針については、非公開】

教育総務課長が、7ページ30号議案平成25年度武雄市立小・中学校教職員人事異動方針について、議案書により提案。具体的方針(別紙で配付)について教育長から説明し、議案どおり議決された。

○委員長

では次、協議事項に入りたいと思います。平成24年度武雄市立幼・小・中学校卒園式・卒業式並びに平成25年度武雄市立幼・小・中学校入園式・入学式の期日についてです。提案をお願いします。

○教育総務課長

8ページ、協議事項平成24年度武雄市立幼・小・中学校卒園式・卒業式並びに平成25年度武雄市立幼・小・中学校入園式・入学式の期日について、議案書により説明。

○委員長

卒園式・卒業式・入園式・入学式の期日の提案ですが、いかがですか。

○A委員

1つ質問です。中学校の卒業式が3月15日になっておりますが、去年は3月9日でした。高校入試合格発表等の日程は1週間くらい遅くなっていますか。

○学校教育課長

本年の県立高校の一般入試が3月12日火曜日と13日水曜日で、昨年と比べると1週間遅く、合格発表は3月19日火曜日となっております。入試と合格発表の関係で、3月15日を提案いたします。

○委員長

よろしいでしょうか。〔「はい」の声あり〕ではこの日程で、よろしくお願ひします。
その他の各課からの報告に移ります。教育総務課からお願ひします。

○教育総務課長

1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

○学校教育課長

1行事報告、2行事予定、3人事関係、4寄付採納について、議案書により説明。

○文化・学習課長

生涯学習係分1行事報告、2行事予定、スポーツ係分1行事報告、2行事予定、文化芸術係分1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

○文化・学習課参事

文化財係分1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

○図書館・歴史資料館長

1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。西体育館での作業進捗状況報告。

○未来課長

1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

○委員長

はい、ありがとうございました。各課からの報告をいただきました。ご質問等ございましたらどうぞ。

○B委員

図書館長さん、西体育館での作業お疲れ様です。作業の8割ほどが終了したということですが、寒い中での作業で体調を崩された方とかいらっしゃいませんか。

○図書館・歴史資料館長

うちの職員は元気でしたが、CCCのかたが風邪で交替で休まれました。いろんなところから協力いただいて、大型ストーブを借りていただき、朝と夕は底冷えしますが、日中は大丈夫です。

○B委員

もう少し、寒い時期の作業になりますので、くれぐれもよろしくお願ひいたします。

もう一つ、トムソーヤジャンボリーは、今年も子育て支援フェスタと共同開催ですか。

○未来課長

はい。昨年にも続きましてトムソーヤジャンボリーとして、同時開催します。

○B委員

共同開催について、今回人権フェスタも男女共同参画啓発イベントと共同開催だったわけですが、共

同開催のメリットとしてはどういうことがあげられますか。

○未来課長

今回2回目ですが、トムソーヤプロジェクトに揚げておりますように、子どもたちの育ちというのは、本来は生まれる前からですが、青少年教育の推進として位置付けています。当然この日は「たけお教育の日」ということで、同時開催がふさわしいと思います。ただし、いろいろな課題や意見は出てくるだろうと思っています。それらは総括をしながらより良いものを目指していくことが大事だろうと思っています。

○B委員

1回目で良かったという意見が多かったということですね。

○未来課長

はい、ただし課題もありました。

○B委員

「教育の日」として、市民へ定着していく、意識づけをしていくように、よろしく願いいたします。

○委員長

お尋ねですが、わんぱくスクールとかトムソーヤジャンボリーなど、子どもたちがたくさん参加する行事の保険とかは、もちろん市で組んでいただいているわけでしょう。

○未来課長

わんぱくスクールは市子連の保険に加入しています。それぞれ個別の分は活動の中の安全会などの保険でやっております。全額市が負担するというだけではありません。例えば、雄武町の研修などは個人も負担しています。

○委員長

あつてはならないことですが、何があるかわからないので、確認や加入をしていただいで進めていただければと思います。

他にございませんか。よろしいでしょうか。〔「はい」の声あり〕

報告ありがとうございました。

では、次回の開催ですが、1月28日月曜日14時からです。場所はここの予定です。

では、その他に移ります。

まず、配付の教育部関係の予算要求について、説明をお願いします。

○教育総務課長

平成25年度の教育部関係予算要求の資料です。現在財政担当に提出し、まだ決定しておりませんので、取り扱いにはご注意願います。

資料により、主な点を読み上げて説明。

○学校教育課長 資料により、主な点を読み上げて説明。

○文化・学習課長 資料により、主な点を読み上げて説明。

○未来課長 資料により、主な点を読み上げて説明。

○委員長

はい、ありがとうございました。予算についてご質問いただきます。

○A委員

平成25年度の当初予算につきましては、これだけの新規事業とか計上してもらって、大変ありがたいと思っています。昨年度は人件費まで入れて25億3,800万円位、これを全部足すと28億円になりますが、査定は今の段階ですか。

○教育総務課長

担当者の査定は先週終了しまして、政策部長ヒアリングが1月7日、その後副市長、市長査定です。

○A委員

財政的にもかなり厳しい時期に来ていると思いますが、24年度の約25億円位までだったら、他のものもかなりスクラップアンドビルトで予算を整理していかなければならないでしょうね。

○教育総務課長

平成25年度の予算は、学校の施設整備関係で大きな予算になっています。それだけでも15・6億ぐらいになりますので、有利な財源を活用しながら進めていきたいと考えています。なお、施設関係については必要性に応じて一般財源での対応も生じてきます。

○A委員

どうぞよろしくお願いします。あと1点、5ページ下から3行目国の指定管理料が1億1千万円ありますが、図書館とか蘭学館については、行政財産の使用料収入があると思いますが、その分は特定財源としてその他の欄には挙げなくて、収入は収入で別だてになるのですか。

○文化・学習課長

収入分については、額が確定していませんのでこちらに挙げておりませんが、充当する予定です。

○A委員

4ページに全国高校総体が25年度分割してあるということですが、武雄市では何の種目が開催されるのですか。

○文化・学習課長

主会場としてはアーチェリーが白岩競技場で予定されております。参加者が監督選手含めて600名位です。サブ会場としましては、白岩体育館でハンドボールの競技が行われます。ハンドボールは主会場が佐賀市や神崎市ですが、サブ会場として、白岩体育館も使用されるということです。

○委員長

学校訪問とか保護者からの声で学校教育課の方でいろいろなサポート、支援員をたくさん付けてもらって、よそにも見られないと言って、保護者も学校も地域も感謝しておられるようです。これだけの予算を付けて子どもたちの教育・支援にあたっただけのこと、感謝します。ありがとうございます。

1つお尋ねですが、iPadは武内小学校と山内東小学校だけに入っているわけですかね。

○学校教育課長

iPadは、特別支援学級を中心に小中学校で市の学校予算で入っているところはありますが、いわゆる閉じた状態で、インターネットにはつながらないという状況で使っております。

○委員長

電子黒板は100%になるように計画立てていただいているし、ICT教育にも力を入れていると、

i P a dがない学校、この前山内中学校で、ないから珍しい、実際にしてみたい、機械がないのでまだよくわからないとの声が出ていまして、各学校に何台ずつかでも配置してもらって先生たちの研修会とかできないかなと思ひまして。

○学校教育課長

i P a dを武内小学校とか山内東小学校のように使うためには、学校内の設備というか環境を整えないと出来ませんので、i P a dだけを持ってきても、武内小学校とか山内東小学校でやっているように完全にできるというものではありません。そちらへ行っての研修はできますが、物を持ってきて同じようにできるかという、そうではありません。

○委員長

はい、ありがとうございました。他にありませんか。予算についてはよろしいですか。

その他についてありませんか。

ラジオでインフルエンザが流行っていると言っていました、武雄市内の小中学校ではインフルエンザはどういう状況ですか。

○学校教育課長

少しはありますが、今は、学級閉鎖等を考える程の流行ではありません。11月頃2つの小学校で学級閉鎖がありましたが、その後、武雄市内では大きな流行はありません。

○委員長

それから、学校だけでは対応できないところもありますけれどもノロウイルスもできる範囲で呼びかけや指導をしていただけたらと思います。普通の消毒液やアルコールでも効かないということで、対応が難しいようですので、発生しないように呼びかけや指導等よろしく願いいたします。

他にありませんか。よろしいですか。〔「はい」の声あり〕

これで12月の定例教育委員会を終わりたいと思います。皆さんそれぞれ健康に気を付けて、どうぞ、良いお年をお迎えください。ありがとうございました。

12時00分 開会